



2 TIMOTEO 2:22

ALEJADOS DE LAS PASIONES JUVENILES

Huye también de las pasiones juveniles, y sigue la justicia, la fe, el amor y la paz, con los que de corazón limpio invocan al Señor. 2 Timoteo 2:22

Este versículo está dirigido a Timoteo un joven discípulo de Pablo. Timoteo siendo cristiano es exhortado por Pablo a que huya de las pasiones juveniles ya que estas podrían interrumpir su ministerio y relación con Dios. Para entender que es una pasión juvenil vamos a ver el significado de la palabra griega epithumia con la que fue escrita originalmente este texto.

Epithumia del Strong #1939 significa: un deseo fuerte y una intensa inclinación por alguna cosa. Tres veces se aplica a buenos deseos en las escrituras. (Lucas 22:15; Filipenses 1:23; Tesalonicenses 2:17). Sus otros usos negativos, tales como gratificar los deseos sensuales, el deseo de las cosas prohibidas, los gustos por lo malo, la codicia por las cosas que son de otro, y querer cosas, personas, o expectativas que son contrarias a la voluntad de Dios. En la versión Lenguaje Actual dice:

“No te dejes llevar por las tentaciones propias de tu edad. Tú eres joven, así que aléjate de esas cosas y



dedícate a hacer el bien. Busca la justicia, el amor y la paz, y únete a los que, con toda sinceridad, adoran a Dios y confían en él.”

En este versículo encontramos cuatro características que debemos seguir para estar alejados de las pasiones juveniles; justicia, fe, amor y paz.

1. La justicia

Según el diccionario la justicia es un valor que inclina a obrar y juzgar, teniendo por guía la verdad y dando a cada uno lo que le pertenece.

JUSTICIA en su transliteración hebrea es tsedeq: justo, justas, el derecho, equidad, prosperidad.

Pero Dios siempre actúa con justicia ya que tiene una relación con las personas de manera recta y él quiere mantener esa relación, al actuar en la justicia, él llama a que su pueblo también sea justo, sobre todo a su pueblo elegido.

En este versículo vemos:

Deuteronomio 6:25 “Y tendremos justicia cuando cuidemos de poner por obra todos estos mandamientos delante de Jehová nuestro Dios, como él nos ha mandado”.



Deuteronomio 16:20 “La justicia, la justicia seguirás, para que vivas y heredes la tierra que Jehová tu Dios te da.”

Efesios 4:24 “y vestíos del nuevo hombre, creado según Dios en la justicia y santidad de la verdad”

2. La Fe

La palabra para fe en hebreo es “emunáh” y significa firmeza, literalmente mantenerse firmes, figuradamente “seguridad, fidelidad, honradez, lealtad”. Cuando estamos hablando de conceptos hebreos, de la fe original, las raíces hebreas, de lo que el Padre quería originalmente; y vemos la palabra fe, “ten fe” significa ten firmeza, ten estabilidad, lealtad. Podemos relacionar la fe con un texto bíblico de estabilidad.

Lucas 6:47-48 “Todo aquel que viene a mí, y oye mis palabras y las hace, os indicaré a quién es semejante. Semejante es al hombre que al edificar una casa, cavó y ahondó y puso el fundamento sobre la roca; y cuando vino una inundación, el río dio con ímpetu contra aquella casa, pero no la pudo mover, porque estaba fundada sobre la roca.”

Hebreos 11:8 “Por la fe Abraham, siendo llamado, obedeció para salir al lugar que había de recibir como herencia; y salió sin saber a dónde iba.”



Romanos 1:17 “Porque en el evangelio la justicia de Dios se revela por fe y para fe, como está escrito: Mas el justo por la fe vivirá.”

3. El Amor

La palabra hebrea para amor es *ahabah*, su significado está ligado a la entrega de una persona no esperando nada a cambio.

Lo mismo pasa con la palabra amor en el griego *ágape*, significa; un amor sacrificial que da libremente sin pedir nada a cambio y no se para a considerar el valor de su objeto, también describe el amor incondicional de Dios por el mundo.

Podemos ver los que es seguir el amor a través de los siguientes versículos

1 Corintios 13 “El amor es sufrido, es benigno; el amor no tiene envidia, el amor no es jactancioso, no se envanece; no hace nada indebido, no busca lo suyo, no se irrita, no guarda rencor; no se goza de la injusticia, más se goza de la verdad. Todo lo sufre, todo lo cree, todo lo espera, todo lo soporta.”

2 Corintios 5:14-15 “Porque el amor de Cristo nos constriñe, pensando esto: que si uno murió por todos, luego todos murieron; y por todos murió, para que los que viven, ya no vivan para sí, sino para aquel que murió y resucitó por ellos.”



En este versículo la palabra constreñir (sunecho en griego) significa agarrar apretadamente. El amor de Cristo no deja lugar para otras alternativas, excepto el dedicarle nuestras vidas a Él.

Efesios 3:17-19 “para que habite Cristo por la fe en vuestros corazones, a fin de que, arraigados y cimentados en amor, seáis plenamente capaces de comprender con todos los santos cuál sea la anchura, la longitud, la profundidad y la altura, y de conocer el amor de Cristo, que excede a todo conocimiento, para que seáis llenos de toda la plenitud de Dios.”

4. La paz

En hebreo Shalom significa paz, bienestar y es una forma de saludo o despedida entre los Judíos. La palabra Shalom tiene origen en el idioma hebreo, שלום, y transmite un deseo de salud, armonía, paz interior, calma y tranquilidad para aquel o aquellos a quien está dirigido el saludo.

De acuerdo con la definición hebrea, podemos sustituir la palabra prosperidad por Shalom (paz).

No debemos vivir una vida de preocupación y de angustias. La paz es de nosotros, la prosperidad nos pertenece.

Romanos 14:17 “porque el reino de Dios no es comida ni bebida, sino justicia, paz y gozo en el Espíritu Santo.”



La paz es el reino de Dios, sino estamos en el Reino no tenemos Shalom. Dios desea que nosotros seamos un modelo de Shalom para el mundo. Un hijo de Dios está en paz con todos.

Romanos 12:18 “Si es posible, en cuanto dependa de vosotros, estad en paz con todos los hombres.”

Hebreos 12:14 “Seguid la paz con todos, y la santidad, sin la cual nadie verá al Señor.”

La iglesia es el lugar donde podemos mostrarles al mundo que vivimos en paz. Bienaventurados los hacedores de Shalom (*pacificadores Mateo 5:9*)

Debemos cuidar nuestra boca de peleas, chismes, discusiones y de provocar confusión. Hay que buscar la paz.

1 Pedro 3:10-11 “El que quiere amar la vida Y ver días buenos, Refrene su lengua de mal, Y sus labios no hablen engaño; Apártese del mal, y haga el bien; Busque la paz, y sígala.”